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Aos quatorze dias do mês de novembro de 2013, às nove e trinta horas, na sala 
dos Conselhos Superiores, teve início a 4ª Reunião Ordinária do Conselho de 
Ensino, Pesquisa e Extensão - CONSEPE, tendo as seguintes pautas: I) 
Homologação da Resolução nº 149, de 13 de setembro de 2013, que aprovou “ad 
referendum” a inclusão de disciplinas eletivas ofertadas pelo curso de graduação 
em agronomia.  II) Homologação da Resolução nº 152, de 25 de outubro de 2013 
que aprovou “ad referendum” a criação do curso de doutorado em Saúde e 
Produção Animal na Amazônia. III) Homologação da Resolução nº 153 e 154, de 01 
de novembro de 2013, que aprovou “ad referendum” o PPC do Curso de Graduação 
em Ciências Contábeis e o PPC do Curso de Bacharelado em Biologia do Campus 
Tomé-Açú, respectivamente. IV) Homologação da Resolução nº 155 e 156, de 01 de 
novembro de 2013, que aprovou “ad referendum” o PPC do Curso de Graduação 
em Zootecnia e o PPC do Curso de Graduação em Ciências Contábeis do Campus 
Paragominas, respectivamente; V) Homologação da Resolução nº 157 e 158, de 01 
de novembro de 2013, que aprovou “ad referendum” o PPC do Curso de Graduação 
em Engenharia Ambiental e o PPC do Curso de Licenciatura em Biologia do 
Campus Capanema, respectivamente; VI) Homologação da Resolução nº 159 e 
160, de 01 de novembro de 2013, que aprovou “ad referendum” o PPC do Curso de 
Graduação em Administração e o PPC do Curso de Graduação em Engenharia de 
Produção do Campus Parauapebas,respectivamente; VII) Homologação da 
Resolução nº 161, 162, 163, 164, de 01 de novembro de 2013, que aprovou “ad 
referendum” o PPC do Curso de Graduação em Engenharia Florestal, PPC do 
Curso de Bacharelado em Biologia, PPC do Curso de Bacharelado em Sistemas de 
Informação e o PPC do Curso de Licenciatura em Computação do Campus Capitão 
Poço, respectivamente; VIII) Aprovação de disciplina eletiva “Pecuária Sustentável” 
para os cursos de Agronomia, Medicina Veterinária e Zootecnia; IX) Aprovação da 
disciplina eletiva “Manejo Reprodutivo de Caprinos e Ovinos” para o Curso de 
Zootecnia; X) Aprovação dos PPCs dos Cursos de Bacharelado em Ciência da 
Informação e Ciência e Tecnologia; XI) Recurso solicitando reconsideração da 
decisão de jubilamento pelo Colegiado Geral da Pós-Graduação de Eryka de 
Nazaré Rezende Moraes e Rita de Cássia Pereira dos Santos.  Estiveram presentes 
os Docentes: Prof. Paulo de Jesus Santos, substituindo o Prof. Sueo Numazawa; 
Prof. Marcos André Piedade Gama, substituindo o Prof. Djacy Barbosa Ribeiro, Pó-
Reitor de Extensão; Prof. Marcel do Nascimento Botelho, Pró-Reitor de Ensino; 
Profª. Izildinha de Souza Miranda, Pró-Reitora de Pesquisa e Desenvolvimento 
Tecnológico; Prof. Antonio José Figueiredo Moreira, Diretor do Instituto de Ciências 
Agrárias; Prof. Cristian Faturi, Diretor do Instituto de Saúde e Produção Animal; 
Profª. Merilene do Socorro Silva Costa, Diretora do Instituto Ciberespacial; Profª. Iris 
Lettiere do Socorro Santos da Silva, Coordenadora do Curso de Graduação em 
Agronomia; Profª. Thais Yuri Rodrigues Nagaishi,substituindo o Prof. Eduardo 
Saraiva da Rocha, Coordenador do Curso de Graduação em Engenharia Florestal; 
Prof. Andrea Maria Góes Negrão, substituindo a Profª. Ana Silvia Sardinha Ribeiro, 
Coordenadora do Curso de Graduação em Medicina Veterinária; Profª. Maria 
Cristina Manno, Coordenadora do Curso de Graduação em Zootecnia; Prof. 
Emerson Cordeiro Moraes, Coordenador do Curso de Bacharelado em Sistemas de 
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Informação; Prof. Paulo Roberto de Carvalho, Coordenador do Curso de Graduação 
em Computação; Profª. Kátia Cristina de Araújo Silva, Coordenadora do Curso de 
Graduação em Engenharia de Pesca; Prof. João Almiro Corrêa Soares, 
Coordenador do Curso de Engenharia Cartográfica e de Agrimensura; Prof. 
Reginaldo Alves Festucci Buselli, Coordenador do Curso de Pós Graduação em 
Biotecnologia Aplicada à Agropecuária; Prof. Nuno Filipe Alves Correia de Melo, 
Coordenador do Curso de Aquicultura e Recursos Aquáticos Tropicais; Profª. 
Herdjânia Veras de Lima, Coordenadora do Curso de Pós Graduação em 
Agronomia; Prof. Francisco Assis de Oliveira, Coordenador do Curso de Mestrado e 
Doutorado em Ciências Florestais. Os Técnico-Administrativos: Antonio Jaime 
Pamplona Rodrigues, Carla Kelen de Almeida Moraes, José Maria Ferreira Gomes, 
Lúcia de Fátima Araújo da Silva, Nilma do Socorro de Souza Aires, Nonato 
Camarinha Rodrigues; Paulo Cezar de Morais Alves, Suely Nazaré Furtado França. 
Os Discentes: Kerolém Pricila Sousa Cardoso, Jhonatan Silva da Silva, Camila 
Casseb Almeida. Iniciada a reunião, o Prof. Paulo de Jesus Santos, vice-reitor no 
exercício da presidência do Conselho de Ensino Pesquisa e Extensão, 
cumprimentou a todos e comunicou o motivo da ausência do Prof. Sueo Numazawa, 
que estava tratando de assuntos administrativos no Campus Tomé Açú. Em 
seguida, a ata da última reunião foi posta em votação e aprovada por unanimidade. 
Após a aprovação da ata, o Prof. Paulo Santos colocou para a apreciação dos 
conselheiros a solicitação das alunas Eryka de Nazaré Moraes e Rita de Cássia dos 
Santos que solicitavam presença na reunião em função de uma das pautas ser de 
interesse das discentes. O conselho acatou a solicitação. A profª. Izildinha solicitou 
ainda ao Conselho, o direito de voz às alunas, para que as mesmas pudessem 
expor seus argumentos quando da pauta de interesse de ambas. O conselho 
novamente acatou a solicitação. Em seguida, o Prof. Marcel Botelho solicitou a 
retida das pautas que tratavam de aprovação de PPCs, explicando que as 
aprovações “ad referendum” foram necessárias em função da necessidade de 
incluí-las no sistema do MEC, porém, esses PPCs ainda precisariam passar por 
algumas modificações. Em seguida, a pauta I, que tratava da homologação da 
Resolução nº 149, de 13 de setembro de 2013, que aprovou “ad referendum” a 
inclusão de disciplinas eletivas ofertadas pelo curso de graduação em agronomia. 
Antes da homologação, a profª. Iris Lettiere explicou que essas disciplinas foram 
propostas em conjunto pelos professores e as mesmas já haviam passado pelo 
Colegiado e pelo NDE. Após a explanação da Profª. Iris Lettiere a resolução foi 
homologada por unanimidade. Em seguida, a pauta II que tratava da homologação 
da Resolução nº 152, de 25 de outubro de 2013 que aprovou “ad referendum” a 
criação do curso de doutorado em Saúde e Produção Animal na Amazônia foi 
explanada pela Prof. Izildinha Miranda, que explicou a aprovação do curso pela 
CAPES, esclarecendo que o curso já existe em nível de mestrado. Por conta da 
urgência dos editais de seleção e pela perspectiva de cursos de doutorado está 
contemplado no PDI, foi solicitada a aprovação “ad referendum” do Curso de 
Doutorado em Saúde e Produção Animal na Amazônia. Após a fala da 
Profª.Izildinha, a pauta foi posta em votação e homologada por unanimidade. As 
pautas VIII e IX que tratavam da aprovação das disciplinas eletivas “Pecuária 
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Sustentável” e Manejo Reprodutivo de Caprinos Ovinos, foram aprovadas por 
unanimidade, depois de esclarecido que passaram por todos os trâmites 
necessários. A pauta XI que tratava da reconsideração da decisão de jubilamento 
pelo Colegiado Geral da Pós Graduação das discentes Érika de Nazaré Moraes e 
Rita de Cássia dos Santos, foi inicialmente explanado pela Prof. Izildinha, que 
através do Regimento da Pós Graduação  esclareceu os prazos para qualificação e 
defesa e sobre o desligamento do aluno do curso. Explicou ainda que as alunas já 
tinham extrapolado o prazo máximo, sendo que quando a questão chegou ao 
Colegiado Geral, este negou devido a falta de qualificação. As alunas 
argumentaram que o trabalho estava pronto e depositado e que as mesmas não 
haviam qualificado por forças alheias às suas vontades, uma vez que, estavam com 
o trabalho pronto para a defesa, sendo que no dia que iriam defender, foram 
informadas que não poderiam. O Prof. Paulo Roberto se pronunciou, esclarecendo 
que só quem poderia afirmar que o trabalho estava pronto era o orientador. As 
alunas informaram que receberam o aval da coordenação do curso para 
qualificarem. Ressaltaram ainda a importância do trabalho, sendo pioneiro no Brasil. 
O Prof. Marcel pediu a palavra e explicou que além do mérito, há a questão 
processual e aproveitou para deixar claro que houve falha da coordenação por 
autorizar uma qualificação quanto esta já cabia ao Colegiado Geral. Em seguida, o 
Prof. João Almiro se pronunciou, dizendo não se sentir á vontade para reprovar as 
discentes, uma vez que, o coordenador havia dado o aval para a qualificação. A 
profª. Herdjania pediu a palavra e discursou sobre o avanço tido com o Regimento 
da Pós Graduação, enfatizando que, a partir desse regimento passou-se a ter 
normas e regras que precisam ser obedecidas, falando de sua preocupação com o 
grande precedente que esse caso iria abrir. Explicou que os cursos de pós-
graduação são avaliados pela CAPES e esse tipo de problema acaba por diminuir a 
nota do curso, sendo que, abrindo esse precedente, todos os alunos com problemas 
semelhantes iriam entrar com o mesmo recurso o que acabaria por prejudicar todos 
os esforços empreendidos com o intuito de fazer a nota do curso subir. O Prof. 
Marcos André Gama se pronunciou defendendo a ideia de que deve ser seguido o 
rito legal e que o conselho precisaria ser imparcial. Esclareceu ainda que não se 
sentia confortável pelo voto favorável, pois estaria diminuindo a nota do curso. A 
Profª. Izildinha tomou novamente a palavra e falou às alunas que as mesmas 
poderiam entrar novamente no programa e tentar convalidar a maioria dos créditos 
e esperar o prazo mínimo para defesa. Finalizada a discussão, a pauta foi posta em 
votação sendo negado o recurso pela maioria dos conselheiros presentes. Nada 
mais havendo a tratar, o Prof. Paulo de Jesus Santos agradeceu a presença de 
todos e encerrou a reunião, e eu, Aerlen Clíssia Freitas da Silva, lavrei a presente 
ata, que depois de lida, poderá sofrer alterações sendo submetida à aprovação 
pelos membros presentes na reunião subsequente. 

 
 
 
 
 


